

## DONOSTIA / Una exposición filatélica homenajea a Baroja y Bilintx

**Una muestra en donostia acoge sellos, matasellos y vitolas sobre la literatura La Asociación Filatélica de Gipuzkoa ha creado dos nuevos matasellos originales para recordar a los dos escritores**

Imanol Manterola

Donostia. La literatura y la filatelia se unen en Donostia en una exposición que inauguró ayer la Asociación Filatélica y Numismática Guipuzcoana en la Sala de Actividades de la Biblioteca Central. La muestra homenajea a Baroja y a Bilintx, cuando se cumplen 50 y 130 años de su fallecimiento, respectivamente. El visitante podrá disfrutar de una pequeña muestra de filatelia centrada en la literatura.

En 1972 esta misma asociación ya organizó una exposición, con motivo del centenario del nacimiento del escritor donostiarra Pío Baroja, pero apenas había material filatélico relacionado con él, por lo que crearon un matasellos. La asociación ha hecho lo mismo en esta nueva muestra, y Baroja y Bilintx contarán con dos nuevos matasellos propios. Así, los visitantes pudieron sellar sus cartas ayer con el matasellos en homenaje al escritor donostiarra y, hoy, de 17.00 a 21.00 horas, harán lo propio con el poeta Bilintx. Para ello, han habilitado unos sobres especiales para pegar el sello y matasellarlo.

### Filatelia Literaria

La muestra se compone de tres partes. La primera es la correspondiente a la filatelia, que se divide, a su vez, en siete apartados. La primera recuerda el papel de la mujer en la literatura, en especial, la de la vitoriana Ernestina de Champourcin. Los traductores de la Biblia también ocupan varios expositores, siempre con material filatélico relacionado con ellos. Aparte de los sellos, la marcofilia de Gipuzkoa (colecciónismo de matasellos y fechadores) también tiene su espacio, que comprende la época entre 1850 y 1869.

En la sección Donostiarras en la filatelia el visitante encontrará una selección de material donde aparece, aparte de Baroja, Claudio Delgado, y otros más recientes como Iñaki Gabilondo y Julio Medem. Una muestra de sellos relativos a Cervantes y la selección de los matasellos de las censuras militares en Euskadi entre 1936 y 1945 completan la primera parte de la exposición.

Las otras dos partes de la muestra la componen, por un lado, los expositores dedicados a las obras de los dos homenajeados y los folletos

publicados en diferentes actos organizados por la asociación desde su creación. Por otro lado, se puede observar una selección de vitolas relacionadas con escritores de diferentes épocas.

Desde la Asociación Filatélica y Numismática Guipuzcoana destacan que el material expuesto es sólo una pequeña parte de todo lo que guardan y conservan los coleccionistas. "No es ni lo mejor ni lo peor, es una muestra para enseñar lo que es la filatelia y el coleccionismo", señalan. La exposición estará abierta de 17.00 a 21.00 horas hasta el sábado y, el domingo, de 11.00 a 14.00 horas, que es cuando se clausurará la muestra.